



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

## LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

## **DECLARA**

De Interés Legislativo el 130° aniversario del Club Atlético Porteño de la localidad y distrito de San Vicente, que fuera fundado el 28 de julio de 1895.

MARICEL ETCHECOIN MORO Diputada Provincial Bloque Coalición Cívica



EXPTE. D. 1373

/25-26



## **FUNDAMENTOS**

El Club Atlético Porteño fue fundado el 28 de julio de 1895, y denominado en ese inicio como "Club Atlético Capital", denominación que le duraría pocos meses: el 6 de octubre de ese mismo año, un potrillo denominado "Porteño" ganaba una carrera en el hipódromo de Palermo. A sus patas había un grupo de chicos descendientes de irlandeses -Cavanagh, Geogeham, Kenny, O'Farrel-, que con ese dinero logró comprar pelotas, camisetas y lo necesario para su incipiente iniciativa colectiva por lo cual, en su homenaje rebautizaron a la institución como "Club Atlético Porteño".

Este club también cariñosamente denominado "Teño" inició con el fútbol, saliendo campeón en los años 1912 y 1914, en una de las ligas de aquella época. Se mantuvo en Primera, de la época amateur, hasta 1928, y en 1931, cuando se instaló el fútbol profesional, dejó de practicar ese deporte y se dedicó de lleno al rugby, actividad por la que se lo conoce principalmente en la actualidad. En 1932 se afilió a la entonces <u>Unión de Rugby del Río de la Plata</u>, siendo la institución N° 45 en hacerlo.

Durante más de 40 años, los colores de Porteño fueron azul oscuro y blanco. Cuando a fines de la década del '30, se integraron familias de franceses, cuenta la leyenda que quedaron establecidos como nuevos colores el azul oscuro, en representación de Francia, y el celeste, de la bandera argentina, para plasmar en ese símbolo el encuentro entre las dos nacionalidades.

En la actualidad, el Porteño tiene su campo de deportes en San Vicente, pero el barrio de origen del club es Palermo, el mismo barrio del Hipódromo donde corrió en 1895 el potrillo ganador y donde funcionó hasta 1945, fecha en la que les quitaron los terrenos, cuestión que lo llevó por diferentes lugares hasta que en mayo de 1971 se radicó definitivamente en San Vicente, en los terrenos ubicados en Pardo y Magallanes.

Ese mismo año preparó el primer equipo de hockey femenino llegando a la Asociación Amateur Argentina de Hockey sobre Césped. Este deporte fue suspendido unos años y su práctica se reanudó en el año 2001, continuando en la actualidad y contando con las categorías de Primera División y Juveniles que cosechan grandes logros deportivos.

Por su parte la disciplina de rugby que desde su implementación continuó su actividad, sumó en febrero de 2017 el ex jugador de los Pumas, Ricardo Zanero, quien se hizo cargo como entrenador de las categorías superiores, del grupo IV de la URBA y en en septiembre de ese año dos jugadores del Club Atlético Porteño se sumaron al rugby español, jugando aún allí.

El club tiene impronta y ha realizado otras actividades como la "Carrera de Aventuras", una prueba atlética de tres modalidades: 1, 6 y 12 kilómetros en el mes





agosto del 2017 y en el marco de la celebración de los 122 años de la institución, como así ha prestado diversos años su espacio para llevar adelante el programa provincial "Escuelas Abiertas de Verano", demostrando su apertura y acompañamiento a la comunidad.

Esta institución deportiva se ha convertido en un emblema sanvicentino y ha acompañado el desarrollo personal y social de muchos vecinos del distrito y distritos cercanos. En estos 130 años ha dejado y seguirá dejando huella en quienes la transitan.

Por todo lo expuesto solicito a mis colegas acompañen la presente declaración de preocupación.

MARICEL ETCHECOIN MORO Diputada Provincial Bloque Coalición Cívica